



**Strategi Dalam Pencegahan Penyalahgunaan Narkoba Pada  
Kalangan Remaja Oleh Badan Narkotika Nasional Kabupaten  
(BNNK) Temanggung**

**SKRIPSI**

**Disusun untuk memenuhi persyaratan menyelesaikan  
Pendidikan Strata I  
Departemen Politik dan Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik  
Universitas Diponegoro**

**Penyusun**

**Yohanna Florensia Dian Wahyu  
14010117130034**

**DEPARTEMEN POLITIK DAN PEMERINTAHAN  
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
UNIVERSITAS DIPONEGORO  
SEMARANG**

**2022**

## HALAMAN PENGESAHAN

Judul Skripsi : Strategi Dalam Pencegahan Penyalahgunaan Narkoba Pada Kalangan Remaja Oleh Badan Narkotika Nasional Kabupaten Temanggung.

Nama Penyusun : Yohana Florensia Dian Wahyu

NIM : 14010117130034

Program Studi : S1/Ilmu Pemerintahan

**Dinyatakan sah sebagai salah satu syarat untuk menyelesaikan pendidikan Strata 1**

Semarang, 31 Maret 2021



Dekan

Dr. Hardi Warsono, MTP  
NIP. 196408271990011001

Wakil Dekan

Dr. Drs. Teguh Yuwono, M.Pol.Admin  
NIP. 196908221994031003

### Dosen Pembimbing :

1. Dra. Puji Astuti, M.Si

(  )

2. Neny Marlina, S.IP, M.A

(  )

### Dosen Penguji :

1. Dra. Sulistyowati, M.Si

(  )

2. Dr. Dewi Erowati, S.Sos., M.Si.

(  )

## **SURAT PERNYATAAN**

### **KEASLIAN KARYA ILMIAH (SKRIPSI)**

Saya yang bertandatangan di bawah ini:

1. Nama Lengkap : Yohanna Florensia Dian Wahyu
2. Nomor Induk Mahasiswa : 14010117130034
3. Tempat/Tanggal Lahir : Temanggung, 02 Desember 1998
4. Departemen/Progam Studi : Politik dan Pemerintahan / Ilmu Pemerintahan
5. Alamat : Sudikampir RT 01/RW 03, Desa Danupayan,  
Bulu, Temanggung

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa karya ilmiah (Skripsi) yang saya tulis berjudul :

**Strategi Dalam Pencegahan Penyalahgunaan Narkoba Pada Kalangan Remaja Oleh Badan Narkotika Nasional Kabupaten (BNNK) Temanggung**

Adalah benar-benar **Hasil Karya Ilmiah Tulisan Saya**, bukan hasil karya ilmiah orang lain atau jiplakan karya ilmiah orang lain, dan juga tidak mengandung plagiasi dari sumber informasi lainnya. Hal ini diperkuat dengan hasil uji kemiripan Turnitin yang kurang dari 20%.

Apabila dikemudian hari ternyata karya ilmiah yang saya tulis itu terbukti bukan hasil karya ilmiah saya sendiri atau hasil jiplakan karya orang lain, maka saya sanggup menerima sanksi berupa pembatalan hasil karya ilmiah

saya dengan seluruh implikasinya, sebagai akibat kecurangan yang saya lakukan.

Demikian surat pernyataan ini saya buat dengan sebenar-benarnya dan dengan penuh kesadaran serta tanggung jawab.

Semarang, 16 Maret 2022

Pembuat pernyataan,



Yohanna Florensia Dian W  
NIM 14010117130034

Mengetahui,

Dosen Pembimbing I,



Dra. Puji Astuti, M.Si  
NIP. 196209041987032001

Dosen Pembimbing II,



Neny Marlina, S.IP., M.A.  
NIP. 198911202019032025

Ketua Program Studi,



Dr. Dra. Rina Martini, M.Si  
NIP. 196703131993032001

**“Janganlah hendaknya kamu kuatir tentang apa pun juga, tetapi nyatakanlah dalam segala hal keinginanmu kepada Allah dalam doa dan permohonan dengan ucapan syukur.”**

*(Filipi 4 : 6)*

**“Serahkanlah perbuatanmu kepada Tuhan, maka terlaksanalah segala rencanamu.”**

*(Amsal 16 : 3 )*

*“Patience is bitter, but its fruit is sweet.” - Aristotle*

*“When life is sweet, say thank you and celebrate. And when life is bitter, say thank you and grow.” – Shauna Niequist*

*“There’s not much we can do about the mistakes we made today, as long as you did your best. We’re only human, it’s okay, as long as we don’t make the same mistakes. Don’t be too harsh on yourselves.”- Jihoon Park*

*“Everyone’s version of their best is different, so don’t ever let anyone tell you or make you feel like you’re not enough” – Jeno Lee*

## HALAMAN PERSEMBAHAN

Halaman persembahan ini saya tujukan untuk semua pihak yang selalu memberikan dukungan terhadap kesuksesan pendidikan saya hingga memperoleh gelar sarjana dengan terselesaikannya tugas akhir ini.

1. Kedua orang tua yang saya kasihi, Bapak Amos Kasiyanto dan Ibu Christina Wargiyem yang telah dengan sepenuh hati memberikan dukungan moril dan materil kepada saya dalam menjalankan jenjang pendidikan serta senantiasa mendukung dan membantu sepanjang proses penyelesaian tugas akhir ini. Tiada kata selain terimakasih yang bisa aku sampaikan untuk Bapak dan Ibuk, tugas akhir ini kupersembahkan untuk kalian. Semoga Bapak dan Ibuk senantiasa diberikan rahmat kesehatan aku dapat memberikan kebahagiaan sebagai bentuk terimakasih atas semua doa, dukungan serta semua jasa kalian selama ini.
2. Untuk kedua kakakku Mas Agus dan Mas Febri yang telah menjadi motivasi ku untuk menyelesaikan tugas akhir ini.
3. Untuk sahabatku Ixnasia Vanadia, terimakasih untuk semua bentuk dukungan yang kamu berikan. Terimakasih selalu menjadi penyemangat dan selalu memberikan motivasi dalam penyelesaian tugas akhir ini. Semoga kita selalu diberi kesehatan dan kebahagiaan, sehingga bisa mewujudkan *bucket list* kita saat sukses nanti.
4. Untuk teman – teman seperjuanganku Reni, Safira, Dwi, Tina. Terimakasih sudah mau berjuang bersama menjalankan masa perkuliahan, mau menjadi teman dan keluarga kedua di perantauan, menjadi tempat bersandar dan berkeluh kesah serta saling menguatkan dalam masa sulit yang kita lalui.

Semoga kita selalu diberikan kesehatan dan kebahagiaan sehingga dapat bertemu lagi dengan versi terbaik kita masing – masing di masa depan.

Semarang, 16 Maret 2022

A handwritten signature in black ink, consisting of a large, stylized initial 'S' followed by a series of loops and a final flourish.

Penulis

## **KATA PENGANTAR**

Puji Syukur kehadiran Tuhan Yang Maha Esa yang telah memberikan kemudahan kepada penulis dalam menyelesaikan penelitian ini. Atas berkat dan rahmat serta bimbinganNya-lah penelitian yang berjudul “Strategi Dalam Pencegahan Penyalahgunaan Narkoba Pada Kalangan Remaja Oleh Badan Narkotika Nasional Kabupaten (BNNK) Temanggung” dapat diselesaikan.

Skripsi ini disusun untuk memenuhi syarat dalam menyelesaikan pendidikan strata satu (S1) pada Departemen Ilmu Politik dan Ilmu Pemerintahan, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Diponegoro.

Penulis menyadari bahwa terselesaikannya skripsi ini tidak terlepas dari dukungan, bantuan, dan bimbingan dari berbagai pihak. Untuk itu dengan segala kerendahan hati dan penghargaan setinggi-tingginya, peneliti mengucapkan terimakasih kepada :

1. Tuhan Yesus Kristus yang senantiasa melimpahkan berkatnya serta menyertai penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
2. Bapak Dr.Drs. Hardi Earsono, M.TP selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Diponegoro.
3. Ibu Dr. Dra. Rina Martini, M.Si, selaku Ketua Program Studi S1 Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Diponegoro.
4. Bapak Wijayanto, Ph.d, selaku Sekretaris Program Studi S1 Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Diponegoro.



5. Ibu Dra. Puji Astuti, M.Si serta Ibu Neny Marlina, S.IP., M.A. selaku Dosen Pembimbing yang telah meluangkan waktu, pikiran, dan tenaga dan senantiasa sabar dalam memberikan pengarahan, bimbingan dan motivasi dalam menyelesaikan skripsi ini.
6. Ibu Dr. Dewi Erowati, S.Sos, M.Si, selaku Dosen Wali penulis yang telah membimbing dan memberikan saran selama Pendidikan di Prodi Ilmu Pemerintahan Universitas Diponegoro.
7. Bapak ibu Dosen Jurusan Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Diponegoro.
8. Seluruh staff dan karyawan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Diponegoro.
9. Seluruh pegawai Badan Narkotika Nasional Kabupaten (BNNK) Temanggung dan segenap narasumber yang terlibat.
10. Orang tua (Bapak Amos Kasiyanto dan Ibu Christina Wargiyem) dan kakak-kakak yang sudah memberikan dukungan dan semangat.
11. Segenap teman – teman dan sahabat seperjuangan yang telah menemani sepanjang masa perkuliahan hingga sekarang, terimakasih untuk semua doa dan dukungan kalian.
12. Semua pihak yang telah membantu dalam pengumpulan dan penyusunan skripsi ini yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu.

Penulis menyadari bahwa masih banyak kekurangan dalam penulisan skripsi ini yang disebabkan oleh keterbatasan yang penulis miliki. Oleh karena itu, penulis memohon maaf dan penulis akan sangat berterimakasih atas kritik dan saran yang

membangun untuk dapat menyempurnakan skripsi ini. Penulis berharap agar skripsi ini nantinya dapat bermanfaat bagi semua yang membacanya.

Semarang, 16 Maret 2022

A handwritten signature in black ink, consisting of a series of loops and a long horizontal stroke extending to the left.

Penulis

**STRATEGI DALAM PENCEGAHAN PENYALAHGUNAAN NARKOBA  
PADA KALANGAN REMAJA OLEH BADAN NARKOTIKA NASIONAL  
KABUPATEN (BNNK) TEMANGGUNG**

**Yohanna Florensia Dian Wahyu**

[yosidiwa12@gmail.com](mailto:yosidiwa12@gmail.com)

Mahasiswa Ilmu Pemerintahan, Departemen Politik dan Pemerintahan, Fakultas Ilmu  
Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Diponegoro, Semarang

**ABSTRAK**

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh keprihatinan peneliti terkait tingginya kasus penyalahgunaan narkoba khususnya pada kalangan remaja. Maraknya kasus penyalahgunaan narkoba masih menjadi permasalahan serius yang menjadi isu strategis bagi Pemerintah. Diperlukan langkah strategis dari pemerintah untuk mampu menanggulangi permasalahan tersebut. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui strategi yang dilakukan pemerintah untuk mengatasi permasalahan penyalahgunaan narkoba dimana akan berfokus pada langkah pencegahan atau *preventif* yang dilakukan pemerintah.

Penelitian ini menggunakan teori manajemen strategis sebagai dasar kerangka teori penelitian. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif-analisis dengan teknik pengumpulan data berupa wawancara dan dokumentasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa kondisi penyalahgunaan narkoba di Temanggung sebagian besar kasus merupakan dari kelompok pelajar. Penyalahgunaan narkoba juga masih pada skala kecil yaitu penggunaan obat terlarang yang diperjualbelikan secara illegal. BNNK Temanggung menjalankan berbagai program pencegahan sebagai bentuk implementasi dari strategi pencegahan. Berdasarkan hasil analisis dapat dijabarkan bahwa terdapat faktor pendukung maupun faktor penghambat yang mempengaruhi pelaksanaan strategi.

Berdasarkan hasil penelitian dapat dilihat bahwa strategi pencegahan pada kalangan pelajar di Kabupaten Temanggung yang dijalankan oleh BNNK Temanggung belum sepenuhnya berjalan sesuai dengan yang diharapkan. Pelaksanaan strategi ini belum mampu memberikan hasil signifikan yang dapat menyelesaikan permasalahan tingginya penyalahgunaan narkoba di kalangan remaja. Pemerintah perlu mengkaji kembali strategi yang hendak digunakan dengan mempertimbangkan berbagai faktor yang dapat mempengaruhi serta memperhatikan kondisi di lapangan sehingga dapat ditentukan strategi yang tepat.

**Kata Kunci : Penyalahgunaan Narkoba, Strategi Pencegahan**

**STRATEGY IN PREVENTING DRUG ABUSE AMONG ADOLESCENT BY  
TEMANGGUNG NATIONAL NARCOTICS BOARD REGIONAL OFFICE**

**Yohanna Florensia Dian Wahyu**

[yosidiwa12@gmail.com](mailto:yosidiwa12@gmail.com)

*Student of Government Science Ilmu Pemerintahan, Department of Politics and  
Government, Faculty of Social and Political Science, Diponegoro University,  
Semarang*

**ABSTRACT**

*This research is motivated by the researchers' concerns regarding the high number of drug abuse cases, especially among teenagers. The rise of drug abuse cases is still a serious problem that is a strategic issue for the Government. Strategic steps are needed from the government to be able to overcome these problems. This study aims to find out the strategies carried out by the government to overcome the problem of drug abuse which will focus on preventive or preventive measures taken by the government.*

*This research uses strategic management theory as the basis for the theoretical framework of the research. The method used in this research is a qualitative research method with a descriptive-analytic approach with data collection techniques in the form of interviews and documentation.*

*The results of this study indicate that the majority of cases of drug abuse in Temanggung are student. The drug abuse is also still on a small scale, namely the use of illegal drugs that are traded illegally. BNNK Temanggung runs various prevention programs as a form of implementation of the prevention strategy. Based on the results of the analysis, it can be explained that there are supporting factors and inhibiting factors that affect the implementation of the strategy.*

*Based on the results of the study, it can be seen that the prevention strategy among students in Temanggung Regency which is run by BNNK Temanggung has not fully worked as expected. The implementation of this strategy has not been able to provide significant results that can solve the problem of high drug abuse among adolescents. The government needs to review the strategy that will be used by considering various factors that can influence and paying attention to conditions on the ground so that the right strategy can be determined.*

**Keywords: Drug Abuse, Prevention Strategy**

## DAFTAR ISI

<b>HALAMAN PENGESAHAN.....</b>	<b>i</b>
<b>SURAT PERNYATAAN.....</b>	<b>ii</b>
<b>KEASLIAN KARYA ILMIAH (SKRIPSI).....</b>	<b>ii</b>
<b>HALAMAN PERSEMBAHAN .....</b>	<b>v</b>
<b>KATA PENGANTAR.....</b>	<b>vii</b>
<b>ABSTRAK .....</b>	<b>x</b>
<b>DAFTAR ISI.....</b>	<b>xii</b>
<b>DAFTAR TABEL .....</b>	<b>xiv</b>
<b>DAFTAR GAMBAR.....</b>	<b>xiv</b>
<b>BAB I.....</b>	<b>1</b>
1.1 Latar Belakang .....	1
1.2 Rumusan Masalah .....	6
1.3 Tujuan Penelitian.....	6
1.4 Manfaat Penelitian.....	6
1.4.1 Manfaat Teoritis.....	6
1.4.2 Manfaat Praktis.....	6
1.5 Penelitian Terdahulu .....	8
1.6 Kerangka Pemikiran Teoritis.....	9
1.6.1 Manajemen Strategis.....	9
1.6.2 Pencegahan Kejahatan.....	10
1.6.3 Analisis SWOT.....	12
1.6.4 Konvensi Hak Anak.....	12
1.7 Kerangka Berpikir.....	14
1.8 Operasionalisasi Konsep .....	15
1.8.1 Manajemen Strategis.....	15
1.8.2 Analisis SWOT .....	16

1.8.3 Konsep Pencegahan.....	17
1.8.4 Hak Anak.....	20
1.9 Metode Penelitian.....	21
1.9.1 Desain Penelitian .....	21
1.9.2 Situs Penelitian.....	22
1.9.3 Subjek Penelitian.....	22
1.9.4 Jenis Data.....	23
1.9.5 Sumber Data.....	23
1.9.6 Teknik Pengumpulan Data.....	24
1.9.7 Metode Analisis dan Interpretasi Data.....	25
1.9.8 Kualitas Data.....	26
<b>BAB II.....</b>	<b>28</b>
2.1 Gambaran Umum Kabupaten Temanggung .....	28
2.1.1 Aspek Geografis .....	28
2.1.2 Aspek Demografis.....	30
2.1.3 Aspek Kesejahteraan Masyarakat .....	32
2.1.4 Gambaran Umum SMA di Temanggung .....	33
2.2 Profil Badan Narkotika Nasional Kabupaten Temanggung .....	34
2.2.1 Sejarah.....	34
2.2.2 Visi dan Misi .....	36
2.2.3 Struktur Kerja, Tugas Pokok dan Fungsi.....	36
<b>BAB III.....</b>	<b>40</b>
3.1 Strategi Pencegahan Penyalahgunaan Narkoba Pada Kalangan Remaja Oleh BNNK Temanggung .....	40
3.1.1 Gambaran Kondisi Terkait Masalah Penyalahgunaan Narkoba di Kabupaten Temanggung.....	40
3.1.2 Tujuan dan Sasaran Strategi.....	44
3.1.3 Aktivitas Dalam Mencapai Tujuan Strategi Pencegahan.....	47

3.2 Analisis Faktor Pendukung dan Penghambat Pelaksanaan Strategi Pencegahan Penyalahgunaan Narkoba .....	68
3.2.1 Faktor Pendukung Pelaksanaan Strategi Pencegahan Penyalahgunaan Narkoba .....	69
3.2.2 Faktor Penghambat Pelaksanaan Strategi Pencegahan Penyalahgunaan Narkoba.....	72
<b>BAB IV.....</b>	<b>83</b>
4.1 Simpulan.....	83
4.2 Saran.....	86
<b>DAFTAR PUSTAKA.....</b>	<b>87</b>

## DAFTAR TABEL

Tabel 2.1 Pembagian Wilayah Kabupaten Temanggung.....	29
Tabel 2.2 Jumlah Penduduk Kabupaten Temanggung per Kecamatan.....	31
Tabel 2.3 Jumlah Penduduk Usia Remaja Kabupaten Temanggung Tahun .....	32
Tabel 2.4 Data Tingkat Pendidikan Masyarakat Kabupaten Temanggung.....	32
Tabel 2.5 Jumlah Sekolah, Guru, dan Murid SMA di Kabupaten Temanggung.....	34
Tabel 3.1 Jumlah Penyalahguna Penerima Rehabilitasi 2018-2020.....	41
Tabel 3.2 Program Pencegahan dan Pemberdayaan Masyarakat.....	49
Tabel 3.3 Matriks Program Remaja Teman Sebaya Anti Narkoba.....	54
Tabel 3.4 Matriks Kegiatan Sosialisasi.....	57
Tabel 3.5 Matriks Kegiatan Media Komunikasi, Informasi dan Edukasi.....	59
Tabel 3.6 Matriks Program Desa Bersinar.....	63
Tabel 3.7 Matriks Analisis SWOT.....	67

## DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 Peta Kabupaten Temanggung .....	29
Gambar 2.2 Struktur Organisasi BNNK Temanggung .....	37